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Каждый из девяти ваго-
нов представляет из себя му-
зейный зал. Начинается все 
с вагонных интерьеров пред-
военного периода. 

О событиях той поры рас-
сказывают «вагонные сцен-
ки», призванные передать 
атмосферу поездов более 
80 лет назад. Они интерес-
ны еще и тем, что создате-
лям удалось собрать мно-
го антикварных предметов 
и восстановить типичный 
быт советских людей, путе-
шествующих по железным 
дорогам. 

Далее следуют вагоны, 
рассказывающие про саму 
Великую Отечественную 
войну и первые дни после 
Победы. Отдельные вагоны 
оформлены тематически: 
один из них – в виде шта-
ба, где можно посмотреть 
на военные карты, другой 
представляет собой вагон-

госпиталь для тяжелоране-
ных. Здесь можно увидеть 
оригинальный мединвен-
тарь фронтового периода. 
Есть вагон, передающий ат-
мосферу боев в бастионах 
Брестской крепости, и тот, в 
котором показан барак на-
цистских концлагерей. Та 
часть экспозиции, которую 
могут посещать все, в том 
числе и школьники, закан-
чивается на девятом вагоне, 
оформленном в стиле плац-
карта 40-х годов. Он посвя-
щен возвращению солдат с 
фронта после Победы. 

Десятый вагон могут по-
сетить только лица старше 
18 лет. Там находится вы-
ставка, демонстрирующая 
артефакты современного 
неонацизма, собранные на 
бывших подконтрольных ки-
евскому режиму территори-
ях Украины, в частности – в 
расположении полка «Азов» 

(организации, признанной 
в РФ террористической) на 
территории Мариуполя. 

Это уже второе появление 
музейного поезда в Рязани. 
Он побывал во многих горо-
дах страны, доехав до Вла-
дивостока и вернувшись об-
ратно. На вокзале «Рязань-2» 
поезд пробыл два дня. Посе-
щение было бесплатным, а 
количество рязанцев, захо-
тевших попасть на экскур-
сию, совпало с предельной 
пропускной способностью 
поезда-музея. Не исключено, 
что «Поезд Победы» еще раз 
вернется в областной центр. 
Проект далек от завершения. 
По мере развития историчес-
ких событий, которые проис-
ходят прямо сейчас, он будет 
пополняться новыми экспо-
натами и вагонами. 

Михаил Скрипников 
Фото Димитрия Соколова
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+ комплект документов

Кризис – время 
возможностей

Развиваем импортозамещение  
в условиях санкций

3 «Созвучия» 
как подарок

Его сделали рязанцам  
Маргарита Будылева  
и Раиса Лысенина

4 с 3 по 13 октября снижены цены по всем подписным индексам
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официальных документов
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708 руб. 42 коп.

С комплектом  
официальных документов
индекс п4710
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индекс п5431 
495 руб. 12 коп.

льготная подпиСка 
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442 руб. 86 коп.
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ВсЕРОссийсКАя

ДЕКАДА ПОДПисКи

миХаил скрипников

Полный  
сПисок документов, 
оПубликованных  
в текущем номере, — 
на сайте 
«рязанских ведомостей» 

ВКлаДКа «ДОКУМЕНТЫ»

Порядок  
и методы 
РОССИЙСКИЙ бИзНЕС И НаДзОРНЫЕ ОРгаНЫ На ФОРУМЕ  
В РЯзаНИ ОбСУДИлИ НОВЫЕ ПРИНцИПЫ РабОТЫ 

Ф орум контрольных органов рФ уже в третий раз 
собрал вместе представителей законодательной 

и исполнительной власти, экспертного и бизнес-сооб-
щества. на этот раз он состоялся по понятным при-
чинам впервые с 2019 года и проходил под девизом 
«безопасность граждан. свобода бизнеса». минис-
терство экономического развития российской Феде-
рации провело форум вместе с правительством ре-
гиона при поддержке Фонда «центр стратегических 
разработок». 

риском причинения вреда 
жизни и здоровью граждан. 
В реалиях сегодняшнего 
времени мы все стараемся 
максимально обеспечить со-
хранение сил и средств пред-
принимателей. Обеспечить 
максимальную поддержку в 
их развитии. А значит – и в 
наполнении местных бюд-
жетов, и в сохранении ра-
бочих мест. 

На территории регио-
на мораторий на большую 
часть проверок в соответс-
твии с законодательством 
соблюдается полностью. 
Ни одной жалобы от бизне-
са на действия контролеров 

не поступало. Контрольные 
мероприятия уступили мес-
то профилактике. Бизнес мо-
жет обратиться в контроли-
рующий орган с просьбой о 
профилактическом визите. 
и задать специалистам ин-
тересующие вопросы о тре-
бованиях, обязательных к 
соблюдению, получить кон-
сультацию». 

Как отметил вице-прези-
дент, руководитель Центра 
институционального раз-
вития контрольной (над-
зорной) деятельности ЦсР 
Константин Никитин, мно-
голетний опыт организа-
ции экспертных обсужде-

ний в Рязанской области 
позволяет провести качес-
твенное взаимодействие и 
обмен лучшими практика-
ми представителей органов 
контроля, бизнеса и экспер-
тов. Особое место в деловой 
программе форума заняла 
заключительная пленарная 
сессия. Ее модератором вы-
ступил первый заместитель 
генерального директора – 
исполнительный директор 
группы «интерфакс» Вла-
димир Герасимов. Открыло 
итоговое заседание видеооб-
ращение к участникам фо-
рума премьер-министра РФ 
Михаила Мишустина. 

«сегодня отечественная 
экономика меняется, пред-
приятия по-новому выстра-
ивают деятельность, пере-
сматривают отношения с 
поставщиками и направле-
ния продаж. Государство их 
в этом поддерживает. Бизнес 
надо мотивировать, а не при-
нуждать к соблюдению обя-
зательных требований. По 
поручению главы государс-
тва в планы проверок на сле-
дующий год будут включены 
только объекты, отнесенные 
к высоким и к чрезвычайно 
высоким категориям риска. 
Новый закон о государствен-
ном надзоре, который всту-

пил в силу в прошлом году, 
установил приоритет в про-
филактике. По итогам семи 
месяцев текущего года, ко-
личество таких мероприятий 
превысило число проверок. 
Это хороший показатель», – 
сказал Михаил Мишустин. 

Все методы эффективной 
работы, которые обсудили 
на форуме представители 
разных организаций, поста-
раются внедрить в практику 
как можно скорее. Одним из 
ключевых стало выступле-
ние губернатора Рязанской 
области Павла Малкова. 

/ Форум, стр. 2

В Рязани собралось свы-
ше 400 представителей кон-
трольно-надзорных госу-
дарственных органов из 68 
регионов России, которые 
«на полях» обменивались 
опытом и налаживали но-
вые, а также расширяли уже 
имеющиеся связи. По сло-
вам организаторов, форум 
является главным событи-
ем года в контрольно-над-
зорной сфере страны. По 
мнению директора Депар-
тамента государственной 
политики в сфере лицензи-
рования, контрольно-над-
зорной деятельности, аккре-
дитации и саморегулирова-
ния Минэкономразвития РФ 
Александра Вдовина, впер-
вые за последние несколько 
лет все – от прокурорских 
работников до сотрудников 
МЧс – смогли собраться в 

одном месте для того, чтобы 
обсудить актуальные про-
блемы контроля, поделиться 
позитивными практиками и 
опытом. 

«Важным является и то, 
что форум собрал не только 
представителей контроль-
ных органов, но и Государс-
твенной Думы, совета Феде-
рации, счетной палаты. Это 
хороший шанс всем вместе 
при поддержке законода-
тельной власти определить 
те контуры и прорывные 
направления, которые поз-
волят нам двигаться даль-
ше и быстрее», – подчеркнул 
Александр Вдовин.

Программа форума со-
стояла из 17 деловых ме-
роприятий, спикерами и 
модераторами которых вы-
ступили более 70 экспер-
тов. Работа шла по четы-

рем направлениям: вопро-
сы регулирования, взаимо-
действие с подконтрольной 
средой, навыки и развитие, 
цифровизация процессов. В 
течение двух дней обсуди-
ли вопросы по актуальным 
темам реализации рефор-
мы системы госконтроля на 
практике – работу с предо-
стережениями, построение 
системы рисков, досудебное 
обжалование, новые требо-
вания законодательства – и 
многим другим. 

«В нашем регионе реа-
лизуются проекты, направ-
ленные на создание макси-
мально комфортных усло-
вий для развития бизнеса 
и дальнейшего привлече-
ния инвестиций. Ключевым 
фактором является опора 
на предпринимательские 
свободы, – отметил замес-
титель председателя прави-
тельства региона Артем Ни-
китин. – Рязанская область 
оперативно подключилась к 
выполнению распоряжения 
Президента РФ о введении 
моратория на проведение 
большинства проверок биз-
неса, за исключением случа-
ев, когда предприниматель-
ская деятельность связана с 

состав памяти
В РЯзаНИ СДЕлал ДВУхДНЕВНУю ОСТаНОВКУ «ПОЕзД ПОбЕДЫ»

общество

Этот уникальный музейный поезд  
хорошо известен россиянам. он путешествует  

по стране с 2020 года. его экспозиция позволяет  
посетителям почувствовать, как и чем жил народ 
в годы великой отечественной войны. 
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ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ
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среда • 12 октября 2022 • №76 (6081)

ВЛАСТЬ

СОКОЛОВКА. Информационно-тематический ка-
лендарь на 2023 год выпустило Заокское сельское 
поселение Рязанского района. Календарь посвятили 
героическим, трудолюбивым и талантливым жителям 
Заокского и Коростова. Издание – часть сельского 
проекта «Судьбы, ставшие историей». В календаре 
60 историй о земляках – участниках войн, священ-
нослужителях, героях труда, деятелях культуры, вра-
чах, учителях и других жителей поселения. Календарь 
презентовали на межрегиональном фестивале «Чи-
тающий мир». 

САСОВО. Во время визита делегации города Са-
сово в учебный центр в Сельцах медицинские ра-
ботники Сасовского ММЦ передали медикаменты 
и перевязочные материалы в медицинскую часть 
учебного центра, где проходят подготовку мобили-
зованные. Как только началась мобилизация, ме-
дики района стали собирать деньги для поддержки 

российских воинов. А потом решили закупить ле-
карства для медчасти. В сасовских аптеках зака-
зали самое необходимое, и члены инициативной 
группы сделали закупки. При этом было известно, 
что медчасть военных укомплектована, но лекарств 
много не бывает. 

САрАИ. Рыбоводы рыбхоза «Пара» завоевали зо-
лотую медаль аграрной выставки «Золотая осень 
2022». Продукция хозяйства ежегодно получает вы-
сокую оценку экспертов. Этот год не стал исключени-
ем. За достижение высоких показателей в развитии 
племенного и товарного животноводства вновь взято 
«золото». Местный карп за свои вкусовые качества 
пользуется огромным потребительским спросом не 
только в области, но и в других регионах России. И 
вместе с тем представить свою продукцию на вы-
ставке такого масштаба – всегда ответственно. 
Конкуренция на выставке сильная, рыбоводы вол-

новались, хотя и знали, что сараевской рыбке вряд 
ли найдется равная. 

ЕрмИшЬ. Десятиклассник Ермишинской школы Ни-
кита Сочейкин вышел в финал Всероссийского кон-
курса «Большая перемена». Второй год подряд он 
становится полуфиналистом конкурса. По словам 
Никиты, атмосфера уже привычна, но на «Большой 
перемене» никогда не знаешь, какое задание тебя 
ждет. Это испытания на темы становления личности, 
реализации собственного потенциала. Можно найти 
новых друзей, показать себя. Заключительный этап 
конкурса пройдет в «Артеке». Победителями «Боль-
шой перемены» среди учеников 11 классов станут 
300 человек, они получат по одному миллиону руб-
лей на образование и дополнительные баллы к пор-
тфолио достижений при поступлении в вузы. Еще 300 
учеников 9–10 классов станут обладателями сумм по 
200 тысяч рублей на образование и саморазвитие.

НОВОСТИ рАЙОНОВ

ТЕХНОЛОгИИ

ВИРтуАльНый КоНтРоль НАД РЕАльНыМ МИРоМ
рязанская нефтеперерабатывающая компания  
внедряет передовые цифровые решения

Специалисты Рязанской НПК, которая яв-
ляется частью нефтеперерабатывающей ком-
пании «Роснефть», разработали и успешно 
внедрили в производство цифровые копии 
технологических установок завода. 

Теперь специалисты управляют виртуаль-
ными копиями тринадцати технологических 
установок первичных и вторичных процессов 
переработки нефти. Инновационные модели 
полностью связаны с реальными установками, 
а весь процесс контроля за производством не-
фтепродуктов стал более прозрачным и чет-
ким, а главное – оперативным. Кроме того, 
теперь каждое действие или сигнал в новой 
цифровой системе фиксируется и архивиру-
ется, что позволяет лучше оце-
нивать все процессы на заво-
де. Экономический выигрыш 
от всех внедренных новаций 
только за первое полугодие 
2022 года составил 390 млн 
рублей.

Инновационная модель 
«цифрового двойника» поз-
воляет создавать точную ко-
пию объекта в управляющем 
системой компьютере с уче-
том всех технологических 
особенностей и запускать оп-
тимальный режим производс-
твенного процесса для всех 
этапов эксплуатации. Это не 
только существенно повыша-
ет эффективность использо-
вания высокотехнологичного 
оборудования, но и во много 
крат повышает безопасность 
работы сложных установок, 
по которым прокачиваются 

сверхгорючие нефтепродукты. А это, в свою 
очередь, позволяет не допустить ни при ка-
ких обстоятельствах перехода оборудования 
в критическое состояние. О ряде потенциаль-
но аварийных ситуаций теперь можно навсег-
да забыть.

«Инженерное моделирование является 
важным направлением в развитии техноло-
гического и научного потенциала компании, – 
отмечает Александр Романов, вице-президент 
НК «Роснефть» по нефтепереработке и нефте-
химии. – Алгоритм непрерывной оптимизации 
показателей работы установок вторичных про-
цессов позволяет ежемесячно увеличивать эко-
номическую эффективность производства».

Инженерные модели ус-
тановок каталитического ри-
форминга повысили точность 
прогнозирования отборов, 
анализа и показателей качес-
тва выпускаемых продуктов, 
в данном случае – катализато-
ров. В свою очередь «цифро-
вые двойники» установки ка-
талитического крекинга при-
вели к повышению гибкости 
ее работы. При этом учитыва-
ются возможные изменения 
спроса и ценовые предпосыл-
ки на товарную продукцию. 
Уменьшить или увеличить вы-
работку в любое время года и 
даже суток, оптимизировать 
плановую работу с учетом пот-
ребностей – все это стало воз-
можным уже сегодня. 

Подготовил  
Михаил Скрипников

«У нас внутри скрыты огромные резер-
вы для развития экономики. Далеко не 
последнюю роль в этом играет контроль-
но-надзорная деятельность. Нужны ком-
фортные условия для развития бизнеса, и 
мы обязаны их обеспечить, в том числе и 
через упрощение согласовательных про-
цедур, уменьшение количества админис-
тративных барьеров и прочего. В этом на-
правлении в регионе ведется активная ра-
бота, – сказал Павел Малков. – Одной из 
главных задач, которая должна сейчас ста-
виться перед надзорными органами – это 
грамотное и своевременное информирова-
ние участников рынка о нововведениях, в 
первую очередь тех, которые способству-
ют развитию, снижают административную 
нагрузку, открывают дополнительные воз-
можности и в целом имеют решающее зна-
чение для экономики». 

Заместитель министра экономического 
развития РФ Алексей Херсонцев конкрети-
зировал в подробностях направления внут-
ренней политики государства и, в частнос-
ти, своего министерства, направленные на 
сокращение количества проверок, увеличе-
ние числа мер, связанных с ненавязчивой 
профилактикой и прочих мерах поддержки 
предпринимателей в условиях санкций и 
необходимости развития экономики. 

«Сейчас у нас все органы контроля на-
правили заявки на следующий год, которые 
предполагают проведение порядка 250 тыс. 
плановых проверок только тех объектов, 
которые связаны с риском или особо силь-
ным риском для потребителей. Это на 110 
тыс. проверок меньше, чем планировалось 
изначально, до принятия, я считаю, исто-
рических постановлений и специального 
закона о сокращении контролирующего 

давления на бизнес, – отметил Алексей Хер-
сонцев. – Та модель рискоориентирован-
ного подхода, которая заложена в новом 
законе, должна работать сама по себе эф-
фективно, чтобы можно было в дальней-
шем обойтись без введения специальных 
мораториев на проверки. Кроме того, мы 
должны развивать практику профилакти-
ческих визитов вместо проверок. Это та 
идея, с которой наше министерство сейчас 
решительно выступает. Это, в первую оче-
редь, касается государственных и муници-
пальных школ и детских садов. Это позво-
лит прекратить такую практику, по которой 
государство, проверяя подобные заведения, 
фактически штрафует само себя. Объекты 
соцсферы по прошлому году – это 35% всех 
проверок». 

По словам аудитора Счетной палаты РФ 
Светланы Орловой, новые методы учиты-
вают особую экономическую ситуацию и 
последствия санкционного давления. Тре-
буется иной подход, нежели тот, что прак-
тиковался ранее, в том числе и к политике 
проверок, а также к юридическим лицам, 
которых затронул процесс мобилизации. 

«Даже Счетная палата сейчас перенес-
ла проверку всех министерств и ведомств 
на год позже, чтобы оценить проблемы и 
риски новых правил работы. Сейчас другой 
геополитический ландшафт. Контрольно-
надзорная деятельность – это широчайшая 
тема, в рамках которой возможен самый 
главный и продуктивный диалог между 
властью и бизнесом, – отметила Светлана 
Орлова.

Итоговые документы форума лягут в ос-
нову дальнейших законотворческих иници-
атив и общей канвы реформы деятельности 
надзорных органов. 

/ ФОрум, стр. 1

От простого к сложному
ЗДРАВоохРАНЕНИЕ В оБлАСтИ от РЕшЕНИя тоЧЕЧНых ПРоБлЕМ 
ПЕРЕхоДИт К СИСтЕМНой РАБотЕ

ПЕРВоСтЕПЕННыЕ И СтРАтЕгИЧЕСКИЕ
На заседании регионального правительства  
губернатор Павел малков поставил задачи перед своей командой

П оручение по этому поводу губернатор 
дал на заседании правительства.  

Недавно он проводил совещание на тему 
общественной безопасности.

На территориях вновь создаваемых парков, 
скверов, детских площадок устанавливаются ви-
деокамеры, но запись на них ведется автоном-
но, и если что-либо произойдет, правоохрани-
телям вряд ли удастся оперативно среагировать. 
По мнению главы региона, ситуацию нужно ис-
правлять.

– Все пространства, которые мы создаем, долж-
ны быть безопасными, – убежден Павел Малков. – 
Один из элементов этой безопасности – создание 
системы видеонаблюдения, подключенной к еди-
ной платформе «Безопасный город».

Безопасный город
КАК СДЕлАть РяЗАНь СПоКойНой Для жИЗНИ? 

Онлайн-встреча  
с Президентом
ВлАДИМИР ПутИН ПРоВЕл ВСтРЕЧу 
С ВНоВь ИЗБРАННыМИ  
В СЕНтяБРЕ гуБЕРНАтоРАМИ

П очти все они получили более 80% го-
лосов избирателей. В числе вновь из-

бранных с результатом 84,55% и рязанс-
кий губернатор Павел малков.

– Владимир Владимирович поздравил глав 
субъектов с победой на выборах и поставил нам 
всем ряд важных задач, – сказал на заседании 
правительства Павел Викторович. – Это повыше-
ние качества жизни людей, улучшение социаль-
но-экономического положения регионов, надеж-
ной базы для движения вперед. Это то, над чем 
все вместе будем теперь работать. Нужно мак-
симально эффективно использовать все наши 
внутренние ресурсы. Я уверен, что внутри у нас 
скрыт большой потенциал и его надо раскрывать. 
Здесь очень важна максимально эффективная и 
активная работа всех управленческих команд. Ре-
гионам сейчас предоставляется намного больше 
возможностей. Президент отметил, что перспек-
тивные проекты будут получать поддержку. Это 
проекты, которые отвечают задачам националь-
ного развития. Время, конечно, сейчас очень не-
простое, но это ни в коем случае не должно стать 
причиной остановки. Все что заявлено, нужно 
продолжать, поэтому, коллеги, действуем.

Комфорт –  
в школьный двор
тЕРРИтоРИИ ВоЗлЕ шКол 
ПРИВЕДут В ПоРяДоК

т ему состояния прилегающих к школам 
территорий губернатор Павел малков ак-

туализировал на заседании правительства.

– Я просил провести мониторинг террито-
рий около школ, – комментирует Павел Викто-
рович. – Ко мне поступает большое количество 
жалоб. Где-то свет не работает – к этой террито-
рии сложно подойти. Все территории посмотрим, 
поймем их состояние и решим, что и где нужно 
доделать. Все, что касается школ, должно быть у 
нас на самом высоком уровне. 

Порядок  
гарантирован

Б лагоустройство территории и строи-
тельство моста в Деулине Павел мал-

ков будет контролировать лично. Об этом 
он заявил на заседании правительства.

– В Деулино я обязательно поеду, но не прямо 
сейчас, а когда у меня будет выезд в этот район, – 
говорит Павел Малков. – Места уже родные. Я ез-
дил туда десятки раз во время лесных пожаров. 
Я обязательно лично проконтролирую, как идет 
благоустройство территории. Нужно построить 
не только мост через реку, но и сделать дорогу 
до Деулина. Еще одна задача – развивать там ту-
ризм. Всем этим мы будем заниматься.

Павел Малков дал поручение отремонтиро-
вать мост в Деулине за 2–3 недели.

Материалы рубрики  
подготовил Вячеслав Астафьев

Фото автора

П овышение качества жизни людей, со-
вершенствование системы безопаснос-

ти, развитие здравоохранения и ближай-
шая, не терпящая отлагательств задача – 
бесперебойная подача тепла в учрежде-
ния и жилые дома города рязани. Это лишь 
часть тех вопросов, о которых шел разго-
вор на заседании правительства рязанской 
области. 

В Кадомском районе займутся улучшением 
качества питьевой воды. В Александро-Невском – 
капитально отремонтируют спортивную школу. 
В Скопинский район поставят медицинское диа-
гностическое оборудование. В Пронском районе 
построят ФАП, а в селе Ижевском Спасского райо-
на отремонтируют дорогу. И это лишь небольшая 
часть текущего и стратегического планирования 
регионального правительства.

К отопительному сезону готовы
Но жАлоБы от НАСЕлЕНИя ЕщЕ ПоСтуПАют

П о словам министра ТЭК и ЖКХ Дмитрия 
устинова, общий объем средств, на-

правленных в текущем году на подготовку 
к отопительному сезону, составил 4,8 млрд 
рублей.

– На субъектах большой энергетики сформи-
рованы аварийные бригады, укомплектованные 
необходимой техникой, создан запас резервного 
топлива, – сказал Дмитрий Устинов. – Все объекты 
электроэнергетики Рязанской области имеют ин-
декс готовности к работе в отопительный период 
больше 0,95 и паспорт готовности к работе в ото-
пительный период. Для обеспечения бесперебойно-

го функционирования системы электроснабжения 
особо важных объектов коммунального хозяйства 
и социальной сферы имеются 276 единиц резерв-
ных источников электроснабжения. В Рязани 98% 
многоквартирных домов получили паспорта готов-
ности к отопительному сезону. По остальным ведет-
ся работа по получению актов готовности. 

Павел Малков отметил, что, несмотря на ус-
пешную подготовку к отопительному сезону, от 
граждан по-прежнему поступает много жалоб. 
Дмитрий Устинов связывает это с состоянием 
внутридомовых сетей, но это вопрос деятельнос-
ти управляющих компаний, и решается он до-
вольно быстро. 

Н а заседании правительства министр 
здравоохранения Александр Пшен-

ников сообщил о том, что в конце ноября в 
Скопинский ммЦ поступит новое диагнос-
тическое оборудование, а в 2023 году в 
селе Кисьва Пронского района будет пост-
роен ФАП.

– То, что прозвучало на правительстве – это от-
дельные технические моменты, – говорит Павел 
Малков. – В целом сейчас мы очень серьезно раз-
виваем систему здравоохранения. В этом году вы-
деляем дополнительные средства и в следующем – 
заложили достаточно серьезную сумму. Самое 
главное, как я уже не раз говорил, – это систем-
ное развитие. Где-то мы видим точечные пробле-

мы, такие как замена устаревшего оборудования, 
поиск врачей. Но главное – системное развитие, 
понимание того, как высокотехнологичное обо-
рудование распределяется по районам, как обес-
печивается маршрутизация пациентов, особенно 
в экстренных ситуациях, каким образом в целом 
мы готовим специалистов. Все эти вопросы мы 
еженедельно рассматриваем с министром здраво-
охранения Александром Пшенниковым. Сегодня 
на заседании правительства уже было сказано о 
том, что темой нашей ближайшей встречи станет 
«золотой час», то есть оказание медицинской по-
мощи в случае экстренных ситуаций при возник-
новении инфаркта или инсульта. Мы уже сейчас 
создаем основание для таких серьезных структур-
ных изменений в здравоохранении.

«ЧАС муНИЦИПАЛИТЕТА» – ЭТО ПЛОщАДКА,  
гДЕ НЕТ ВОПрОСОВ, КОТОрЫЕ НЕЛЬЗя ЗАДАВАТЬ

об этом глава региона сказал в ходе сове-
щания «Час муниципалитета», посвященного 
развитию Кораблинского района.

губернатор обратил внимание, что «Час му-
ниципалитета» – новый формат работы с райо-
нами. он выработан по итогам рабочих поездок 
в муниципальные образования, встреч с местны-
ми жителями и призван повысить оперативность 
работы. ««Час муниципалитета» – это площадка, 
где нет вопросов, которые нельзя задавать. Это 
касается всех: и членов правительства, и руково-
дителей районов. Все темы должны быть приняты 
во внимание: исполнение бюджета, реализация 
инвестпроектов, развитие социальной сферы и 
жКх, – сказал Павел Малков. – Если видите, что 
не очень эффективно выстроены процессы в том 
или ином направлении – смело об этом говорите. 
Будем делиться мнениями и обязательно реаги-
ровать». губернатор отметил, что новый формат 
работы с муниципальными образованиями не 
отменяет рабочих поездок по районам. 

Первый «Час муниципалитета» был посвящен 
развитию Кораблинского района. Речь шла о 

ходе работы по исполнению поручений губер-
натора, данных 5 июля во время рабочей поез-
дки в Кораблино и общения с местными жителя-
ми. В числе решенных проблем – ремонт здания 
Пехлецкой средней школы имени В.В. Соловова. 
Средства на это, более 14 млн руб., выделены 
из резервного фонда правительства облас-
ти. Проводится реконструкция наружных сетей 
теплоснабжения и газоснабжения с установкой 
блочной котельной Моу «Ключанская Сш». 
Кроме того, включен в 5-летний план дорожной 
деятельности ремонт автодороги «Пехлец – Ко-
раблино – Скопин» и «яблонево – Ерлино – Чи-
жово» от г. Кораблино до с. Ерлино. Разработа-
на ПСД и уже получено положительное заклю-
чение госэкспертизы для строительства очистных 
сооружений в с. Ключ.

В ходе совещания особое внимание было 
уделено текущему состоянию дел в муниципаль-
ном образовании. Речь также шла о перспектив-
ных направлениях социально-экономического 
развития, привлечении инвестиций и реализа-
ции инвестпроектов.
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Римма Товолина, 
менеджер:

– Почти не развито швейное произ-
водство, долгое время все ввозилось в 
страну. Может, сейчас за счет санкций 
удастся возродить эту отрасль?

Светлана Травина, 
пенсионер:

– Много говорится о развитии туризма в 
нашей области. Поскольку зарубежные 
направления почти все закрыты, то есть 
повод развивать именно внутренний ту-
ризм и сопутствующие ему сферы.

Виталий Кулушин, 
студент:

– Я слышал, что у нас неплохо обстоят 
дела со станкостроением, в отличие от 
других регионов страны, а потому, на-
верное, имеет смысл делать ставку на 
него и сопутствующие отрасли.

Глас народа / Какие предприятия Рязанской области могли бы принять участие в импортозамещении?

«ГоРячий» телефон РедаКции: (4912) 21-08-13

Алексей Кузанов, 
пенсионер:

– Пищевая промышленность в целом 
может обеспечить потребности регио-
на. Кроме заморских деликатесов, у нас 
можно производить полный перечень 
продуктов питания.

эКоноМиКа: пуТи РАзВиТия

КОНТРОЛЬ,  
НЕ МЕШАЮЩиЙ РАБОТАТЬ  

Т ема снижения административной 
нагрузки на бизнес стала основ-

ной на Форуме контрольных орга-
нов, который прошел в Рязани на 
минувшей неделе. 

В начале октября Рязань принимала 
масштабное мероприятие – Всероссийс
кий форум контрольных органов. Меро
приятие прошло в третий раз, но впервые 
в нашем городе, собрав представительный 
состав участников. 

«Не мешайте работать» – это, пожалуй, 
главное пожелание, которое часто слы
шишь от предпринимателей, особенно в 
последнее время: в условиях постпанде
мии и санкционного давления проверки 
контрольнонадзорных органов становят
ся дополнительным испытанием. Поэто
му неслучайно грядущий мораторий на 
проверки бизнеса (за исключением орга
низаций, относящихся к высокому и чрез
вычайно высокому риску) стал едва ли не 
основной темой для обсуждения на фо
руме. Запрет на проверки был логичным 
и своевременным продолжением работы 
по совершенствованию законодательс
тва, которая проводится на федеральном 
уровне по снижению нагрузки на бизнес – 
формируемая нормативноправовая база 
делает акцент на контроле, не мешающем 
работать, – профилактике нарушений. Ре
шение назревшее – в условиях пандемии 
и экономических санкций визиты прове
ряющих являются дополнительным испы
танием для владельцев бизнеса. Это дока
зывает и статистика обращений ко мне 
как к уполномоченному по защите прав 
предпринимателей – только в 2021 году 
18% поступивших письменных обраще
ний касались проверок контрольнонад
зорных органов. В 2022 году такие обра
щения также есть – по ряду мы добились 
результатов. Так, в отношении одного из 
рязанских предприятий Генпрокуратурой 
РФ проверка была отменена как излишняя 
– оснований для нее не было. Мы успеш
но сотрудничаем в плане решения таких 
вопросов с прокуратурой Рязанской об
ласти в рамках межведомственного взаи
модействия – спорные вопросы решаются 
как по письменному обращению, так и на 
личных приемах, которые регулярно про
водятся ведомством. 

В будущем в таких обращениях не бу
дет нужды – снижению административно
го давления будут способствовать цифро
визация системы контроля и разработка 
новой реформы, учитывающей предло
жения регионов, введение системы рей
тингования органов контроля, позволя
ющей оценить как результаты работы 
того или иного органа, так и законность 
вынесенных решений, проанализировать 
эффективность работы каждого участни
ка рейтинга. 

Отдельно хотелось бы остановиться 
на системе досудебного обжалования ре
шений контрольнонадзорных органов – 
теме, также обсуждавшейся на форуме. 
На мой взгляд, пока данная система рабо
тает не так эффективно, как хотелось бы: 
играют роль и некий «консервативный 
подход» проверяющих ведомств, и пози
ция предпринимателей, которые видят 
суд единственной возможностью защитить 
свои интересы. Конечно, в нашей практи
ке были случаи, когда дело не доходило до 
суда – речь шла о нетяжких нарушениях, 
которые могли быть урегулированы без 
трат на судебные издержки путем приме
нения системы медиации, а также участия 
уполномоченного в проверках – так, в 2021 
году мы приняли участие в шести выезд
ных мероприятиях. Их результаты не ста
ли поводом для судебных разбирательств. 
Итогом более активной практики приме
нения досудебного обжалования решений 
вкупе с рискориентированным подходом 
и ожидаемой реформой системы контроля 
станет свобода бизнеса – название одной 
из сессий форума воплотится в жизнь.

пРяМАя РЕчЬ

Михаил пРОНиН  

УПолноМоченный  
По защиТе Прав 
ПредПриниМаТелей  
в рЯзансКой 
обласТи

К урс на импортозамещение 
был взят Россией еще в 2014 

году, когда против РФ были вве-
дены первые санкции. прави-
тельством был разработан ком-
плекс мер по стабилизации и 
укреплению экономики, в том 
числе программа импортозаме-
щения «Развитие промышлен-
ности и повышение ее конку-
рентоспособности», в которой 
утверждены планы развития им-
портозамещения для каждого 
вида промышленности вплоть до 
2024 года. Ежегодно для ее реа-
лизации из средств федерально-
го бюджета выделяются милли-
арды рублей. Например, в 2021 
году – 330 млрд рублей. 

В связи с ужесточением санкций в 
2022 году Правительство РФ разрабо
тало дополнительные меры государс
твенной поддержки отечественных 
предпринимателей: льготные кредиты 
и кредитные каникулы, отмена пла
новых налоговых проверок для пред
ставителей МСП, отмена комиссии за 
прием оплаты через СБП (систему быс
трых платежей), установление лимита 
комиссии за эквайринг и другие.

В июне нынешнего года прошел 
СанктПетербургский международ
ный экономический форум, на кото
ром Президент РФ В.В. Путин озву
чил основную задачу, стоящую перед 
государством – «создать условия для 
наращивания производства, для уве
личения предложения на внутреннем 
рынке и сбалансированно с ростом 
предложения восстанавливать конеч
ный спрос и банковское кредитование 
экономики». 29–30 августа в Рязани 
прошел третий межрегиональный фо
рум «От импортозамещения к импор
тоопережению: новые общесистем
ные меры», где обсуждалась реализа
ция инициатив главы государства и 
вопросы инфраструктуры площадок 
в сфере межотраслевой кооперации. 
На мероприятии присутствовали за
меститель министра промышленнос
ти и торговли Алексей Беспрозван
ных, заместитель председателя пра
вительства Рязанской области Артем 
Никитин, генеральный директор НО 
«Фонд развития промышленности Рес
публики Башкортостан» Анвер Кари
мов и другие. Эксперты рассмотрели и 
утвердили некоторые предложения по 
упрощению выстраивания новых про
изводственных цепочек, режима функ
ционирования промышленных класте
ров и организации выпуска импорто
замещающей продукции. В частности, 
речь шла о возможностях предостав
ления участникам промышленных 
кластеров льготного финансирования, 
уменьшении налоговой нагрузки, сни
жении количества проверок и ведении 
дополнительных мер поддержки про
изводств на ранних стадиях развития 
с 1 января 2023 года.

иМпОРТОзАМЕЩЕНиЕ  
В РязАНСКОЙ ОБЛАСТи

С 2014 года завершено уже более 
полутора тысяч проектов по импорто
замещению, и наш регион не остался 
в стороне. Многие предприятия Ря
занской области активно развивают 
собственные производства для вы
пуска импортозамещающей продук
ции. Например, АО «Интеркросс» – 
российский производитель телеком
муникационного оборудования. На 
данный момент компания находится 
под вторичными санкциями. С фев
раля 2022 года предприятие макси
мально провело работу с импортоза
мещением внутри пассивного обору
дования связи. 

Также несколько лет назад компа
ния осознала, что зависимость от им
порта довольно опасна и необходимо 
расширять производственную линей
ку продукции для параллельного раз

вития в нескольких отраслях и загруз
ки производства. В 2019 году АО «Ин
теркросс» разработало отечественные 
электропитающие установки (ЭПУ) и 
линейку кондиционеров, которые ра
нее закупались в Китае. На данный мо
мент 25% изделий составляют импор
тные комплектующие, но которые не 
находятся под санкциями. Задача заво
да – не позднее конца первого кварта
ла 2023 года локализовать полностью 
весь объем закупаемых изделий.

«Мы рассматриваем историю с 
санкциями как возможность для себя 
качественно измениться, дополнить 
производственную линейку, получить 
новые рынки сбыта. Расширение про
изводства и выпуск импортозамещаю
щей продукции позволили загрузить 
работой людей на территории России, 
наши сотрудники получили дополни
тельный фонд оплаты труда. Ведь лю
бое импортное или покупное изделие 

для завода – это деньги, отданные ка
комуто другому производителю. И 
получалось, что до 50% затрат на ма
териалы мы отдавали импортным ком
паниям. Этот объем денежных средств 
теперь стараемся оставлять у себя. Та
ким образом, мы защитились от по
добного рода форсмажоров и укрепи
ли собственный научнотехнический 
центр», – поделился Тимофей Алек
сандрович Калашников, генеральный 
директор АО «Интеркросс».

Ужесточение санкций в 2022 году 
дало толчок для развития производс
тва и другому предприятию Рязанской 
области – ООО «Завод точного литья», 
который занимается литейномехани
ческим производством полного цикла 
от моделирования до механической 
обработки. На сегодняшний день на 
предприятии работает 1124 человека 
и выпускается более двадцати тысяч 
тонн продукции в год. С февраля 2022 
года компания производит необходи
мые для изготовления электродвига
телей подвижного состава железной 
дороги литейные комплектующие 
элементы, которые ранее закупались 
в Германии. Кроме того, завод сотруд
ничает с ООО «КЗ «Россельмаш» по 
производству сельскохозяйственной 

техники, для которой ранее литье пос
тавлялось из Канады и Японии. На дан
ный момент предприятие разрабаты
вает определенные позиции по литью 
для изготовления продукции в РФ на 
территории компании.

Кроме того, еще одно рязанское 
предприятие АО «Ряжский авторе
монтный завод» создает благоприят
ные экономические условия не только 
для нашего региона, но и всей страны, 
производя 116 наименований техни
ки – мусоровозов, погрузчиков, машин 
для дорожных работ, лесного хозяйс
тва и других. Компания работает на 
импортозамещение и планирует вый
ти на 100% выпуск российской продук
ции. И это далеко не все примеры.

«Наша промышленность развива
ется и выходит на новый уровень. За 
полгода по выпуску продукции мы вы
росли на 30%, а если учесть, что 20% 
мы пока не можем реализовать, хотя 
существуют запросы от заказчиков, 
это говорит о том, что никаких про
блем нет, только развивайся», – по
дытожил Олег Викторович Регуш, ге
неральный директор ООО «Завод точ
ного литья».

Анастасия Головкова

Кризис – время возможностей
развиваеМ иМПорТозаМещение в УсловиЯх санКций

ТиМофей алеКсандрович  
КалашниКов,  

генеральный диреКТор  
ао «инТерКросс»:

– Мы рассматриваем историю с санкциями как возможность 
для себя качественно измениться, дополнить производствен-
ную линейку, получить новые рынки сбыта.

ТОчКА зРЕНия
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Третий межрегиональный форум «От импортозамещения  
к импортоопережению: новые общесистемные меры»
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ООО «завод точного литья»

исследование «авито недвижимости»:  
в рЯзани в III КварТале вырос сПрос на КоММерчесКУю недвижиМосТь 

пОдРОБНОСТи
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По сравнению со вторым квар-
талом этого года спрос на по-

купку коммерческих объектов в 
Рязани на «Авито Недвижимости» 
за последние три месяца вырос на 
8%, а на аренду — на 6%. интерес 
повысился на фоне снижения сто-
имости объектов.

По итогам третьего квартала 2022 
года спрос на рынке продажи коммер-
ческих объектов в 33 крупнейших городах 
россии на «авито недвижимости» вырос 
на 3%. самый большой прирост показа-
ли екатеринбург и ижевск (каждый при-
бавил по 21%). Также в топ-5 по стране 

вошли нижний новгород (+19%), воро-
неж (+18%) и брянск (+17%).

интерес к аренде коммерческих объ-
ектов на «авито недвижимости» в треть-
ем квартале также повысился. Прирост 
составил 0,6% по сравнению со второй 
четвертью года. лучший среди 33 реги-
онов россии результат показали Тула и 
брянск (оба прибавили по 12%), сара-
тов и волгоград (+10% каждый). Также в 
пятерку лидеров вошла Уфа (+9%). 

«на рост спроса на объекты коммер-
ческой недвижимости повлияло начало 
бизнес-сезона в августе. Кроме того, по-
ложительная динамика поддерживалась 
снижением ставок на покупку и аренду пло-

щадей. например, средняя цена продажи 
коммерческих объектов на «авито недви-
жимости» по итогам последних трех меся-
цев практически не изменилась и уменьши-
лась на 0,1% в абсолютных показателях. 
Причем помещения под офисы в россии 
стали дешевле на 7%, под склады — на 5%, 
под гостиницы  — на 2%. арендные ставки 
снизились еще больше. в среднем, теперь 

лоты доступнее на 3% как по цене за объ-
ект, так и по стоимости квадратного метра, 
а по отдельным категориям цены за арен-
ду объектов сократились на треть», — ком-
ментирует руководитель группы продаж в 
категории «Коммерческая недвижимость» 
на «авито» виктория сафронова.

Таким образом, средняя для россии 
цена квадратного метра в объекте тор-

гового назначения на «авито недвижи-
мости» составила 116 тысяч рублей, в 
офисах — 64 тысячи рублей, в лотах сво-
бодного назначения — 58 тысяч рублей, а 
в предприятиях общественного питания — 
45 тысяч рублей.



Многие знают фразу 
«Ты то, что ты ешь», 

но человек потребля-
ет не только обычную 
пищу. Круг общения и 
книги формируют духов-
ную часть жизни. Даже 
не любящие читать люди 

могут с одобрением или 
негодованием оценивать 
поступки Евгения Оне-
гина или Григория Пе-
чорина. Но в будущем и 
современные книги ста-
нут частью обучающей 
программы. Некоторые 
литературоведы уже вы-
двигают предположения, 
какие же книги будут 
изучать школьники буду-
щего. Елена Сафронова 
провела дискуссию, где 
размышляла о главных 
героях современной рус-
ской литературы с точки 
зрения их положитель-
ных качеств. 

Литературный критик Еле-
на Валентиновна Сафроно-
ва – член Союза писателей 
Москвы и Союза журналис-
тов России. Она рецензирует 
книги современных авторов, 
публикуется в журналах «Зна-
мя», «Октябрь», «Урал», «Дети 
Ра» и других. Она – автор сбор-
ников стихов и повестей, двух 
книг, критико-публицистичес-
ких статей «Все жанры, кроме 
скучного» и «Диагноз – поэт». 

У такого явления, как «ли-
тературный герой», есть две 
задачи. Первая заключается 
в выявлении у персонажей 
наиболее ярких черт, кото-
рые присущи определенному 

поколению. Они бывают не 
только положительными, но 
и отрицательными. 

Вторая задача была пос-
тавлена Федором Достоевс-
ким. Его произведение «Иди-
от» показывает «положитель-
но прекрасного человека». 
Подобный персонаж идет к 
миру с добрым словом и пре-
красными поступками. Его 
образ и искала в книгах сов-
ременных авторов Елена Саф-
ронова.

По словам критика, лите-
ратуроведение отстает в изу-
чении на 50 лет. Советские 
произведения уже изучены, 
стали достоянием науки, вош-

ли в школьную программу. 
Произведения же последних 
десятилетий рассматривают-
ся в основном в критических 
статьях. 

Для рассуждения о герое 
нашего времени были проана-
лизированы книги Андрея Ру-
банова, Захара Прилепина и 
других авторов. В романе каж-
дого Елена Сафронова затра-
гивала не только мысли героя, 
но и его поведение в различ-
ных жизненных ситуациях. 
Смирение перед судьбой, по-
бег от злого рока или борьба с 
ним до последних сил – среди 
столь разных решений она ис-
кала схожие мотивы, которые 

были бы характерны поколе-
ниям, ныне живущим.

Критик отметила, что на 
сегодняшний день герои, ко-
торых можно было бы охарак-
теризовать как «положитель-
но прекрасного человека», 
могут и не соответствовать 
общепринятым стандартам. 
Шрамы или лишний вес не 
останавливают героев на пути 
к поиску истины. Постепенно 
и для читателей становится 
важнее красота внутренняя, 
а не внешняя, сущность че-
ловеческой личности, а не ее 
антураж.

Кристина Белова
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Вы давно ели немытые фрукты? А помидо-
ры? В далеком детстве? А что сейчас – всег-

да моете? Да еще тщательно? Рада за вас, сама 
такая. Мы с вами о здоровье заботимся, о сво-
ей безопасности. Мыть руки и фрукты перед 
едой. Эта скучная, но доведенная до автоматиз-
ма привычка предохраняет уже прежде всего 
сознание от излишней тревоги и волнений. Что 
особенно важно сегодня.

Так почему же все больше людей так беспечны к сво-
ей цифровой и финансовой безопасности? Я о сохран-
ности данных банковских карт прежде всего говорю. 
Заходишь в общественный транспорт и начинаешь пе-
редавать кондуктору не только свою карту для оплаты 
проезда, но и банковские карты других пассажиров. И 
дело не в том, что мне трудно или вредно это сделать. 
А в том, что все люди разные, в том числе и среди пас-
сажиров. Главное, что в общем числе карт количество 
проездных уверенно стремится к нулю, а вот банковс-
кие карты, причем не только Сбера, но и всевозможных 
других банков, практически вытеснили наличные. 

Не хочется быть подозрительной, но все мы в этих слу-
чаях рискуем – персональными данными, личной ин-
формацией как минимум, доступом к своим финансам 
как максимум. У всех нас разная память – на цифры, 
слова и трехзначные коды СVV (для проверки подлин-
ности карты)… И разные, в том числе самые современ-
ные возможности (а уж у мошенников они есть точно) 
для мгновенного/быстрого копирования всех разме-
щенных на банковской карте данных. В общем, чтобы 
обокрасть человека в общественном транспорте, уже не 
нужно быть карманником – в такое время живем!

Скажете, что платить картой удобнее и дешевле? Что 
при частых поездках экономия ощутима? Да. А если 
подключить сервис электронной банковской карты в 
смартфоне, то экономия станет еще больше? Вы пра-
вы. И вы рисковый человек, если продолжаете переда-
вать свою банковскую карту с задней площадки мик-
роавтобуса кондуктору, который сидит (а в час пик он 
просто не может протискиваться к пассажирам) рядом 
с водителем или, хуже того, самому водителю. Ему и 
автобус вести нужно, и оплату принимать. Много раз 
наблюдала, каким виртуозом надо быть в исполнении 
сразу двух работ – водителя и кондуктора. Сейчас вот 
и в троллейбусах все чаще оплата проезда тоже проис-
ходит у водителя. 

Понятно, что перевозчики прежде всего экономят. 
Вопрос только – на чем – получается, на нашей с вами, 
пассажиров, безопасности? Случалось ли вам слышать 
в рязанских маршрутках от водителей и кондукторов: 
«Выходить на остановке, чтобы выпустить других пас-
сажиров, вам нельзя – у нас счетчики над дверьми уста-
новлены, они пассажиров считают!» Причем говорится 
это строгим тоном рассерженного учителя на уроке. Он 
уже злится на бестолковых, ну никак не желающих по-
нять простые вещи учеников. И пассажирам, которым и 
так не повезло ехать в час пик на подножке, приходится 
уменьшаться в размерах чудесным образом (мальчику 
Нильсу из скандинавской сказки такое и не снилось, 
у него хоть волшебный прутик для таких целей был!), 
чтобы другие пассажиры смогли выйти на нужной ос-
тановке. Логичных доводов пассажиров, которые все-
таки выходят, выпуская товарищей по несчастью, кон-
тролеры обычно не слышат: счетчики же стоят, они и 
считают. И начинается перепалка в стиле «Ну вы пони-
маете, а?» – «Сами вы такие…» Какие? Варианты отве-
тов зависят от людей, которые, повторюсь, все разные. 
Вы скажете: нечего на подножки садиться, впихиваться 
в битком уже набитый транспорт, надо дождаться сле-
дующего. И будете правы. «Всем ехать надо, и я опаз-
дываю, а на такси ехать не могу, есть куда деньги еще 
потратить!» И вы тоже правы. Не правы в этой ситуа-
ции, по-моему, те, кто, не доверяя ни своим водителям, 
ни своим же кондукторам, ставит счетчики учета пас-
сажиров и считает их, не считаясь (!) с этими самыми 
пассажирами. Каламбур получился невольный, но так 
и есть по жизни. 

Технический прогресс, конечно, не остановить, да я и 
не пытаюсь. Просто для себя выбрала ряд правил и им 
следую. Например, не плачу смартфоном, не передаю 
карту, когда вхожу не в переднюю дверь, не втиски-
ваюсь на подножку. Жду следующего транспортного 
средства. И оно приходит, чаще поздно, конечно. Но 
уж тут, как сказал поэт: выбираю тоже, как умею, ни к 
кому претензий не имею…

КУльТУРА

«Созвучия» как подарок
ЕГО СДЕЛАЛИ РяЗАНцАМ МАРГАРИТА БУДыЛЕВА И РАИСА ЛыСЕНИНА

людмила 
ТРУХИНА 

ЗАВЕДУющАя 
СОцИАЛьНО-
экОНОМИчЕСкИМ 
ОТДЕЛОМ

Новый выставочный 
проект с таким назва-

нием работает в облас-
тном художественном 
музее. Если соберетесь 
и придете в музейные 
залы на первом этаже, 
то окажетесь буквально 
в сказочном пространс-
тве. Теплые золотистые, 
изумрудные и багряные, 
чистые небесные крас-
ки здесь такие же, как за 
окнами в этом октябре… 
Спокойно, мирно и уютно 
быть здесь, так хорошо, 
что и уходить не хочется. 
Вот «Елена Троянская», а 
недалеко – прямо насто-
ящая Василиса Прекрас-
ная, сказочные Кукла 
Кукушка и Кукла Кукун. 
Повернешь голову и ока-
жешься в саду, где уви-
дишь наконец Аленький 
цветочек.

Мифологический мир «Со-
звучий» причудливо сочета-

ется с миром горним, про-
странством, в котором жи-
вут святые угодники Божии, 
Пречистая Матерь Божия, 
где царит Дух. Святые Петр и 
Феврония, Сергий Радонеж-
ский, монахи-чернецы и мо-
нахини… 

В экспозицию «Созвучия» 
вошли более 50 живописных 
произведений члена Союза 
художников СССР Маргариты 
Левкоевны Будылевой и око-
ло 30 произведений скульпту-
ры заслуженного художника 
РФ, почетного члена Россий-
ской академии художеств, По-
четного гражданина города 
Рязани Раисы Алексеевны Лы-
сениной. В числе скульптур – 
трехчастная композиция «В 
очарованном саду. Аленький 
цветочек», сочетающая дере-
во, стекло, металл, гравиров-
ку и роспись. Эта работа пос-
тоянно хранится в Абрамцев-
ском музее и в Рязань приве-
зена впервые, специально для 
этого выставочного проекта. 

Как заметила на откры-
тии выставки, выражая бла-
годарность музею и его со-
трудникам, одна из виновниц 
торжества Раиса Алексеевна 
Лысенина, «эта выставка ни-
когда не стала бы так звучать, 
как она звучит, в других сте-
нах, с другими сотрудника-
ми». Получившаяся выстав-
ка – совершенно иное, вполне 
самостоятельное произведе-
ние. «Создавать совместные 
выставки – это особый вид ис-
кусства», – подчеркнула Раиса 
Лысенина.

«Я очень рада, что дожила 
до этого замечательного дня, – 
призналась коллегам, друзьям 
и гостям на открытии выстав-
ки член Союза художников 
СССР Маргарита Левкоевна 
Будылева. – То, что произошла 
эта выставка, – для меня боль-
шое счастье. И то, что вы все 
пришли сюда, говорит о том, 
что живопись и скульптура 
значат для вас многое. Я тоже 
благодарю музей, потому что 

если бы не его сотрудники, ни-
чего бы этого не было».

С открытием выставки 
художниц поздравили глава 
города Рязани, председатель 
Рязанской городской Думы 
Татьяна Панфилова, замес-
титель начальника отдела 
координации деятельности 
учреждений культуры ми-

нистерства культуры облас-
ти Ольга Левина, директор 
Рязанского художественного 
музея им. И.П. Пожалостина 
Марина Котова, председатель 
регионального отделения Со-
юза художников России Вик-
тор Грушо-Новицкий, дру-
зья и коллеги по творческо-
му цеху.

Выставка современных 
российских художников «Со-
звучия» (6+) будет работать в 
художественном музее по 24 
ноября. Приходите и находи-
те созвучия своему настрое-
нию и своей душе. Добро по-
жаловать!

Людмила Трухина

КОМфОРТНО, ЭКОНОМНО  
И ОПАСНО

НАША  
ГАЗЕТА  
В ИНТЕРНЕТЕ

ДОСТОВЕРНАя
ИНФОРМАцИя
+
ВСЕ РЕГИОНАЛьНыЕ  

ДОкУМЕНТы

Кто он – герой нашего времени?
В ОБЛАСТНОй НАУчНОй БИБЛИОТЕкЕ ИМЕНИ ГОРькОГО ПРОшЛА ОТкРыТАя ДИСкУССИя  
«ГЕРОй НАшЕГО ВРЕМЕНИ. ПЕРЕСМОТР ПОНяТИя ЛИТЕРАТУРНОГО ГЕРОя» С ЕЛЕНОй САФРОНОВОй 
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В СВяЗИ С РАСшИРЕНИЕМ СТАНКОСТРОИТЕльНОМУ  
ЗАВОДУ ТРЕбУюТСя НА РАбОТУ:

• ученики шлифовщика/ 
   фрезеровщика/токаря
• токарь-расточник
• плавильщик
• ученик наладчика  
   станков с ЧПУ
• машинист крана
• стропальщик
• маляр
• электрогазосварщик

• слесарь МСР
• мастер смены
• контролер ОТК
• наладчик-оператор  
   станков с ЧПУ
• кладовщик
• обрубщик
• автопогрузчик
• электромонтажник
• сверловщик

Своевременная заработная плата.  
Иногородним предоставляется жилье. Питание.

Тел. +7 904 292-51-12   +7 (49133) 9-33-60
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ЦЕНТРАльНАя ПРЕССА О РяЗАНИ И ОблАСТИ 
ГАЗЕТы:
«красная звезда» № 103: материал Д. Овчинникова «Трансфор-

мация правды по-английски : Гиммлер был взят в плен бывшими со-
ветскими военнопленными» – один из них – ветеран Великой Оте-
чественной войны В. И. Губарев, 1916 г. р., уроженец Сапожковского 
района, Фабричного сельсовета, Жаржавнинской слободы. 

«Российская газета. Неделя» № 200: публикация С. Альпериной 
«Испытатели фортуны: представляем пять самых громких премьер 
этой осени», в том числе о фильме «Декабрь», посвященном послед-
ним дням жизни С. А. Есенина. 

«Российская газета. Неделя» № 218: материал А. Рокоссовской 
«какой турист пошел: пять особенностей национальных путешест-
вий» – в том числе о популярности поездок выходного дня в города 
центральной России, например, в Рязань. В городе можно посетить 
музей истории военной техники, местный кремль, прогуляться по на-
бережной и на теплоходе, попробовать фирменные леденцы и пря-
ники, увидеть скульптуру «Грибы с глазами». 

«Советская Россия» № 96: статья Н. Семисотова «Огонь взял нас в 
кольцо: Рязанская чС» – в тушении пожаров в лесах Рязанской области, в 
частности в д. Деулино, помогают добровольцы общественной организа-
ции «экологический рязанский альянс» (руководитель Евгений Рыбаков). 

КРАЕВЕДЕНИЕОфИЦИАльНО

Маргарита будылева и Раиса лысенина
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Заключение о результатах публичных слушаний по проекту изменений  
в Генеральный план города Рязани (в части приведения в соответствие  

с Законом Рязанской области от 05.08.2021 № 51-ОЗ)
10 октября 2022 года

Публичные слушания проведены в соответствии с Градостроительным кодексом Российской 
Федерации, Федеральным законом от 14.03.2022 № 58-ФЗ «О внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской Федерации», Положением об организации и проведении общественных 
обсуждений и публичных слушаний в городе Рязани по вопросам градостроительной деятельности, 
утвержденным решением Рязанской городской Думы от 24.05.2018 № 163-II, Положением о комиссии 
по землепользованию и застройке в городе Рязани, утвержденным постановлением администрации 
города Рязани от 03.02.2009 № 439, постановлением главы муниципального образования, председа-
теля Рязанской городской Думы от 13.09.2022 № 72 «О проведении публичных слушаний по проекту 
изменений в Генеральный план города Рязани (в части приведения в соответствие с Законом Рязанской 
области от 05.08.2021 № 51-ОЗ)».

Организатор публичных слушаний: комиссия по землепользованию и застройке в городе Рязани 
(далее – Комиссия).

Председатель публичных слушаний: Федин Олег Александрович – и.о. заместителя главы адми-
нистрации.

Секретарь публичных слушаний: Улюшева Наталия Евгеньевна – начальник сектора по обеспечению 
деятельности комиссии по землепользованию и застройке в городе Рязани управления градострои-
тельства и архитектуры.

Дата проведения публичных слушаний: 6 октября 2022 года.
Время проведения публичных слушаний: 18:00.
Место проведения публичных слушаний: г. Рязань, ул. Введенская, д. 107, каб. 219.
Протокол публичных слушаний по проекту изменений в Генеральный план города Рязани (в части 

приведения в соответствие с Законом Рязанской области от 05.08.2021 № 51-ОЗ) от 06.10.2022 № 
05/4-02-35.

Количество участников публичных слушаний: 2.
Количество замечаний и предложений, поступивших от участников публичных слушаний: 2.

№ 
пп

Фамилия, имя, отчество, 
дата рождения, адрес 

места жительства (регис-
трации) (для физического 

лица). Наименование, 
основной государственный 
регистрационный номер, 

место нахождения и адрес 
(для юридического лица)

Предложенияи 
замечания граждан, 
являющихся участни-
ками общественных 

обсуждений (публичных 
слушаний) и постоянно 

проживающих на 
территории, в пределах 

которой проводятся 
общественные об-

суждения (публичные 
слушания)

Предложения и заме-
чания иных участников 

общественных об-
суждений (публичных 

слушаний)

Аргументирован-
ные рекомендации 

организатора 
общественных 

обсуждений (пуб-
личных слушаний) 

о целесообраз-
ности или неце-
лесообразности 
учета внесенных 
предложений и 

замечаний
1 ООО «Сафьян»

ОГРН 1186234006925;
г. Рязань, ул. Прижелезно-
дорожная, д. 52 литера Т, 

помещ. 19

(Письмо от 04.10.2022 
№ 05/4-04-141-Вх)

Выражает согласие с 
проектом изменений

Предложения и 
замечания внесе-
ны в соответствии 
с ч. 10 ст. 5.1 ГрК 
РФ, в связи с чем 
зарегистрированы 

и рассмотрены 
организатором 
публичных слу-

шаний.

2 ООО «Кожа-Люкс»
ОГРН 1126229002360;

ул. Прижелезнодорожная, 
д. 52 литера Т, помещ. 22

(Письмо от 04.10.2022 
№ 05/4-04-141-Вх)

Выражает согласие с 
проектом изменений

Законом Рязанской области от 05.08.2021 № 51-ОЗ «Об изменении границ муниципальных об-
разований – городской округ город Рязань, Рыбновский муниципальный район Рязанской области, 
Ходынинское сельское поселение Рыбновского муниципального района Рязанской области и внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Рязанской области» внесены изменения в закон Рязанской 
области от 09.07.2008 № 77-ОЗ «Об утверждении границы муниципального образования – городской 
округ город Рязань».

Во исполнение требований статьи 23 Градостроительного кодекса Российской Федерации необходимо 
приведение Генерального плана города Рязани, утвержденного решением Рязанского городского Совета 
от 30.11.2006 № 794-III, в соответствие с Законом Рязанской области от 05.08.2021 № 51-ОЗ.

Выводы по результатам публичных слушаний:
Направить заключение о результатах публичных слушаний, протокол публичных слушаний по проекту 

изменений в Генеральный план города Рязани (в части приведения в соответствие с Законом Рязанской 
области от 05.08.2021 № 51-ОЗ) главе администрации города Рязани для принятия решения в соответс-
твии с частью 9 статьи 28 Градостроительного Кодекса Российской Федерации.

Председатель комиссии по землепользованию
и застройке в городе Рязани О.А. Федин

ИЗВЕЩЕНИЕ О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ  
ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Кривобоковой Еленой Александровной, адрес: 
390011, г. Рязань, ул. Пугачева, д. 10, кв. 29, kr-elena69@yandex.ru, тел. +7-915-607-
30-03, квалификационный аттестат 62-10-62, номер регистрации в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, – 4380, подготовлен 
проект межевания земельного участка из земель сельскохозяйственного назначе-
ния с кадастровым номером 62:07:0000000:33, расположенного: Рязанская обл., 
Милославский р-н, с. Богородицкое. Предметом согласования являются размер и 
местоположение границ выделяемого в счет земельной доли земельного участка 
из земель сельскохозяйственного назначения, расположенного в границах Бого-
родицкого сельского поселения, на землях бывшего ТОО «Им. Суворова». Выше-
указанный участок выделяется в натуре и исключается из состава общей долевой 
собственности как отдельный объект права, компенсация остальным участникам 
общей долевой собственности не выплачивается. Заказчиком кадастровых работ 
является Кузавков Роман Александрович, тел. +7-980-502-21-25, адрес: Рязанская 
обл., Скопинский р-н, с. Корневое, ул. Нижняя, д. 8. Ознакомиться с проектом 
межевания земельного участка, а также вручить или направить возражения отно-
сительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земельной доли 
земельного участка можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения 
по адресу: 390011, г. Рязань, ул. Пугачева, д. 10, кв. 29 кадастровому инженеру, 
подготовившему проект межевания, а также в орган Управления Росреестра по 
месту расположения земельного участка. Содержание обоснованных возражений 
должно соответствовать требованиям ст. 13.1 Федерального закона от 24.07.2002 
№ 101-ФЗ. Заинтересованным лицам при себе необходимо иметь документ, удос-
товеряющий личность, документы о правах на земельный участок, представителю 
участника – надлежащим образом оформленную доверенность. 

Постановление администрации города Рязани 
от 10 октября 2022 г. № 7956

Об утверждении документации «Проект изменений 
в проект межевания застроенной территории, 

утвержденный постановлением администрации 
города Рязани от 20.06.2019 № 2165 «Об утверждении 

документации «Проект планировки застроенной 
территории, включая проект межевания застроенной 

территории, подлежащей развитию, в границах 
улиц: Дорожная, 1-й Лесной пр., Добролюбова, 2-й 
Лесной пр. в Октябрьском районе города Рязани»

В соответствии со статьями 45, 46 Градостроительного кодекса РФ, статьями 12, 20 Правил землепользова-
ния и застройки в городе Рязани, утвержденных решением Рязанской городской Думы от 11.12.2008 № 897-I, 
заключением от 14.09.2022 № 03-08-453-Исх. о соответствии документации «Проект изменений в проект меже-
вания застроенной территории, утвержденный постановлением администрации города Рязани от 20.06.2019 № 
2165 «Об утверждении документации «Проект планировки застроенной территории, включая проект межевания 
застроенной территории, подлежащей развитию, в границах улиц: Дорожная, 1-й Лесной пр., Добролюбова, 
2-й Лесной пр. в Октябрьском районе города Рязани» требованиям градостроительного законодательства, 
подготовленным администрацией города Рязани, руководствуясь статьями 39, 41 Устава муниципального 
образования – городской округ город Рязань, администрация города Рязани ПОСТАНОВЛяЕТ:

1. Утвердить документацию «Проект изменений в проект межевания застроенной территории, утвержденный 
постановлением администрации города Рязани от 20.06.2019 № 2165 «Об утверждении документации «Проект 
планировки застроенной территории, включая проект межевания застроенной территории, подлежащей развитию, в 
границах улиц: Дорожная, 1-й Лесной пр., Добролюбова, 2-й Лесной пр. в Октябрьском районе города Рязани».

2. Управлению градостроительства и архитектуры администрации города Рязани (Михайленко Е.О.) 
обеспечить размещение документации, указанной в пункте 1 настоящего постановления, на официальном 
сайте администрации города Рязани в сети «Интернет» в течение 7 дней со дня утверждения.

3. Отделу по связям со средствами массовой информации управления общественных отношений аппарата 
администрации города Рязани (Щербакова И.И.) опубликовать настоящее постановление в газете «Рязанские 
ведомости» в течение 7 дней со дня издания.

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на и.о. заместителя главы админис-
трации О.А. Федина.

Глава администрации Е.Б. Сорокина
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